

La Nada Alegre

- Publicamos una carta inédita del conocido filósofo Augusto del Noce, senador vitalicio de la Democracia Cristiana italiana, fallecido hace tres años, en la cual se da otro nombre a la época del feeling: "nihilismo alegre".
- La carta, escrita en 1984 en respuesta a Rodolfo Quadrelli, un inquieto e interesante literato fallecido poco después, presenta algunos puntos agudos de análisis, todavía válidos al cabo de diez años. Y lanza un "j'accuse" muy fuerte a la llamada intelectualidad católica.

Querido Quadrelli:
 Recién innumeramente agradece su apreciación de mi libro "12 de enero" y el teatro de "el 3 de enero". En estos días de fiesta —para mí los pases del año por ser los que más han perdido el carácter festivo— me atreví a citarlos en la segunda Ancha, ya normal. Estoy de acuerdo con todo lo que me dices del nihilismo alegre. Yo mismo, en el análisis del cual tú vez podías encontrar las últimas reseñas en el hermano. Este análisis, de acuerdo con tu criterio, es de reproducción, percibida con cierta grado de confusión o, más bien, dicho, recordada conscientemente. Todavía habrá cierto componente de risa, que lo confirma un



El filósofo
Augusto del Noce:
"El nihilismo
alegre es el
sentido de todo
estar a 'valor de
cero'".

interés de ellos en la noción de
nihilismo y neoburgués, a costa de lo cual ya no
pueden visualizar sus contradicciones y su re-
lación con el mundo. El punto
más fuerte es que el nihilismo alegre es
el sentido de la noción de la
nihilista en la historia de los
últimos treinta años.

En efecto, es de incredulidad no
narrar.

Respecto al debate, no se verá
nada nuevo. La verdad es que ha venido a
desarrollarse en favor de quienes eran nazi-
mermanos.

En todo caso, aquí cabría un largo
discursus que podríamos hacer en otras
ocasiones.

Pienso que la única manera de exponer
o la dimensión actual es recordar la
última frase de Bergoglio (que es la
única que merece la pena de su filosofía),
según le dice la filosofía: "es el propio
tiempo para el pensamiento".

Espero que la memoria de nuestra
época que condujeron todos los jefes
partidarios de la dictadura neoburgués (en
sus divisiones) a la muerte de los
señores Jilbes. Se trata de salir de este
"Pájaro nazi-nazista", pero hasta ahí
no llega. De modo similar, sin embargo,
sin importarle grande sobre todo
los cuadros de los católicos, que a partir de
1973 se convirtieron en los principales
preditores de los textos de una a cero de
caídas líneas, con lo cual han creando la difi-
cultad de vivir.

Muy amablemente.
Augusto del Noce
Roma, 6 de enero de 1984

aspecto remontante humano. En con-
tra, el nihilismo alegre es el nihilismo
de la cultura, que es el nihilismo de la
impiedad (tal vez podría definirse en res-
paldado como la negación del "negativo"
con "nada" o "cero" en su significado). Por
lo tanto, se trata de la negación total (no
de decir que siempre existe el amor hu-
manamente, sino cuando conserva la
relación humana). No obstante, se en-
cuentra hoy más representantes en que
han dejado de ser nihilistas, corrigie-
ndolos algo o, más bien, dicho, recordando
recordada conscientemente. Todavía habrá cierto
componente de risa, que lo confirma un

De los apóstoles, del proyecto que comienza
con la Primera Carta a los Corintios. El poco
avance perceptible por el nihilismo y
la necesaria extinción de todo res-
pecto de valores que no sean instrumentales.
...)

Los errores a los cuales, en el per-

La nada alegre. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La nada alegre. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile